



# Sacasa reitera su ofrecimiento de eliminarse Los aviadores panamericanos han llegado al Perú

## CHANG TSO LIN REGRESA A MUKDEN

Pekín, 8.—El Mariscal Chang Tso Ling recibió urgente petición de que regrese a Mukden. Simultáneamente han reaparecido los persistentes rumores de que las tropas soviéticas se concentran en la frontera de Manchuria.

## LOS AVIADORES PANAMERICANOS EN BOLIVIA

Lima, 8.—Los aviadores panamericanos arribaron a Pisco, Perú. Continuarán viaje a Mollendo, donde tomarán el tren con destino a La Paz, regresando después a la costa para reanudar el vuelo hacia el Sur, hasta Valparaíso.

## SACASA REITERA SU OFRECIMIENTO DE ELIMINARSE

Washington, 8.—Según comunicación presentada al Departamento de Estado por el representante del Doctor Sacasa, señor Baca, el jefe liberal reitera su manifestación de que está dispuesto a eliminar su nombre del litigio de Nicaragua, si se acepta la mediación de los Estados Unidos y las Repúblicas Centroamericanas.

## NOTICIAS DE LA REVOLUCION DE NICARAGUA UN NUEVO AEROPLANO PARA EL GOBIERNO. — LAS TROPAS LIBERALES AVANZAN

San Salvador, 8.—Se ha recibido noticias aquí de que el ejército de Sacasa avanza siempre. Las tropas de Díaz huyen en malas condiciones físicas y morales. Noticias de Managua dicen que se enviaron 1,600 hombres al Departamento de Chontales a interceptar el paso a los liberales. Llegó a Managua el aeroplano de bombardeo que adquirió el Gobierno, con dos mil bombas; se dedicará a exploraciones. Dicen de Managua que fueron destacados dos destacamentos de tropas a León. En Río Escondido los revolucionarios capturaron dos lanchas cañoneras y 75,000 cartuchos de ametralladora.

## SEÑORA QUE INTENTA SUICIDARSE EN MEXICO

México, 8.—La señora María Lily Dupré, esposa de Patricio Miramón, conocidísima en esta capital, intentó suicidarse hoy apurando una dosis de estricnina, por disgustos con su esposo, quien había decidido abandonar la dejándola sin recursos.

Paris, 8.—Las negociaciones franco-españolas relacionadas

con Tángier comenzarán el miércoles en el Ministerio de Relaciones Exteriores. El director político del Ministerio de Relaciones, Beaumarchais, representa a Francia y el embajador Quiñones de León, a España.

Las discusiones comenzarán con la demanda de que la ciudad de Tángier y región colindante no deben ser regidas internacionalmente por una organización mixta, según convenio de 1925 de Francia, España e Inglaterra, y que queden exclusivamente por Madrid. Los franceses rechazarán dicha demanda y proponerán un convenio con España, mediante el cual puede suprimirse propaganda anti-española.

## LA TEMPORADA SOCIAL DEMASIADO PARCA

Madrid 8.—La temporada social se muestra en el año presente extremadamente parca.

eliminar contrabando de armas y darle participación más activa en la administración internacional.

Según el proceso de las negociaciones, dices que se intentará aducir argumentos.

No existen malas impresiones, pero hace pocos días se desconfió por noticias llegadas de Madrid, que aseguran que los delegados españoles exigirán el completo control de la zona de Tángier.

## EL OBISPO DIAZ ESPECIALMENTE INVITADO

San Antonio, Texas 8.— Los

Caballeros de Colón y católicos han invitado al Obispo Pascual Diaz, quien se encuentra en New York, para que venga a asistir como invitado de honor a las ceremonias de la consagración del Arzobispo Arturo Droscaerts, que se efectuará el 15 de este mes.

El Obispo les contestó que espere respuesta definitiva uno de estos días. En caso de que acepte, se le harán honores extraordinarios, manifestaciones etc. para significarle la adhesión de los mexicanos desterrados.

## CON FINES CULTURALES

Toledo, 8.—En breve se inaugurará especial residencia artis-

tica para los visitantes con fines culturales y artísticos. Toledo tendrá rica biblioteca de asuntos toledanos, encontrándose cuanto puedan apotocar los artistas para residir larga temporada en la ciudad. A la inauguración vendrá probablemente al Monarca.

## TRATADO COMERCIAL CUBANO-ESPAÑOL

Madrid, 8.— El Ministro de Estado despachó con el Rey, poniéndole a la firma el decreto nombrando a Méndez Vigo Ministro en Chile. Interrogado por los periodistas acerca del tratado comercial con Cuba dijo que se esperaba una contestación del gobierno cubano y que por parte de España las impresiones son excelentes, habiéndose hecho a Cuba proposiciones cuya aceptación se espera.

## LA FLOTTILA AEREA ESPAÑOLA

Madrid, 8.— Las últimas noticias que se tienen de la flotilla aérea Atlántida son de que realizó el vuelo hasta Port Etienne, pero no se sabe si hay confirmación oficial de la noticia.

## DOS AVIADORES AMERICANOS AL SERVICIO DE DIAZ

Washington, 8.— Las noticias publicadas anunciando que dos americanos participan en las hostilidades de Nicaragua como aviadores en el ejército de Díaz, motivaron que el Departamento de Estado anunciara hoy que carecía de informes sobre el particular. De conformidad con la ley, como fué interpretada para el caso de los aviadores que sirvieron en Marruecos, los soldados de fortuna americanos pueden participar en las guerras de otros países sin sacrificar la ciudadanía americana, a menos de una protesta de los gobiernos extranjeros.

## INTENSIFICACION DE RELACIONES CULTURALES

Madrid, 8.— En conferencia celebrada en el Ministerio de Estado, se trató de la intensificación de las relaciones culturales, comenzando por Argentina. España otorgará becas a distintos estudiantes argentinos que desean venir a España en disciplinas artísticas y científicas, facilitando también el viaje a profesores y alumnos de las Universidades argentinas. El proyecto se realizará lo antes posible, contando España con elementos artísticos importantes, principalmente con la Sociedad de Amigos del Arte, que dará las necesarias facilidades junto con el Gobierno.

# Causa gran sensación el caso del sacerdote que fué conducido, a altas horas de la noche, a un pueblo vecino, por un espíritu de ultratumba

## Relación que nos hace una hija del anciano que poco después de recibir los auxilios espirituales, cae muerto violentamente

En nuestras ediciones anteriores hemos venido refiriéndonos al caso de un virtuoso sacerdote que fué conducido a altas horas de la noche, hasta un pueblo vecino, por un espíritu de ultratumba, y hoy podemos ofrecer a nuestros lectores una amplia crónica de los hechos.

En el primer momento hasta dudamos de la fuente que nos narró lo sucedido y hasta con cierto escepticismo sobreímos ante algunos detalles, pero ayer, la visita de una joven, hija del anciano fallecido, ha ratificado nuestras publicaciones.

### Un paréntesis

Antes de continuar adelante, debemos hacer presente dos cosas: la primera, nuestro absoluto respeto por el dignísimo clero costarricense. El cronista que escribe esta narración es católico, apostólico y romano por atavismo y por educación. Y además de ser practicante, lee con fervoroso entusiasmo la vida de Jesús, el predicador más sublime de los siglos, el poeta de las parábolas. Su respeto por la santa iglesia es hondamente sincero y siente orgullo de su amistad con apreciables sacerdotes de diferentes nacionalidades.

La segunda es la siguiente: publicar esta crónica como una nota informativa y con el deseo de que las personas que se interesan por estos estudios, los dis-

culpados de Flammarion, del Dr. Charcot, León Dennis, Conann Doyle y otros, puedan realizar algún estudio con provecho para una ciencia que desde las épocas más remotas, preocupa a los sabios sin lograr descubrir el velo del misterio...

### El sacerdote

También queremos hacer presente nuestra simpatía y cariño por el sacerdote cuyo nombre guardamos y por quien sentimos toda clase de consideraciones y de afectos.

Se trata de una persona muy conocida. Es un varón virtuoso, muy inteligente y posee una cultura superior. Es modestísimo y en todo concepto, muy digno.

### Nuestra reserva

La reserva que hemos guardado es muy natural, además de la réplica que se nos ha hecho. Y no es conveniente echar en la piqueta del comentario callejero nombres acreditados por el bien y por la dignidad.

### El relato anterior

Como algunas personas desean conocer el relato anterior, lo ofrecemos gustosos a nuestros lectores. Hace tres días, en las primeras horas de la madrugada, se presentó en la casa de habita-

ción del sacerdote, un campesino de buena apariencia, joven, como de 28 años de edad, poco más o menos. Solicitaba los auxilios espirituales para un enfermo que, en un pueblo vecino, se hallaba en estado agónico.

El santo varón, no obstante la distancia y la hora, siguió tranquilamente al desconocido.

Una hora larga duró la travesía. En el camino el padre hablaba con su peculiar amabilidad y el citado personaje se limitaba a contestar.

### La casa

Así llegaron hasta una casa de modesta apariencia. El frío era intenso y un venticello helado azotaba las ramas de los árboles, que se movían pesadamente. A los alrededores reinaba el silencio más completo. Difícilmente podía apreciarse el ladrido de un perro, al parecer a larga distancia. La noche era muy oscura. Parecía la boca de un lobo.

El desconocido le rogó al sacerdote que llamara a la puerta. Y éste así lo hizo, pero notó con gran sorpresa que su acompañante había desaparecido. No se lamentó por ello, y continuó llamando.

Un silencio sepulcral, aterrador envolvía la población. Hasta los ladridos del perro dejaron de escucharse.

### Sale un anciano

De pronto se abrió la puerta y apareció un anciano, entablándose el siguiente comentario:

—Buenas noches, padre, ¿qué desea usted?

—Venía a prestarle los auxilios espirituales a un moribundo.

—Probablemente usted se ha equivocado de puerta, aquí no hay ningún enfermo.

—Pero, si un joven me ha traído desde San José hasta esta casa.

—Qué raro; pero, de todos modos, pase usted adelante.

### Reunión familiar

La familia acogió con todo cariño al señor cura.

La conversación se relacionaba con el extraño personaje, cuando de pronto el sacerdote se quedó mirando un retrato, y dijo con todo aplomo: el joven que me acompañó es ese...

—No puede ser: es un hijo mío, muerto hace varios años...

—¡Es el mismo!! La sorpresa dejó estupefactos a los ancianos y jefes de la casa y a sus hijos.

### Índice la confesión

El viejecito se sorprendió mu-

# El diestro Minuto tuvo buen éxito en Grecia

El público griego y todo aquel amante al torero esperaban con gran entusiasmo la inauguración de la plaza de toros que se había estado anunciando y la cual se hizo el domingo 6 del corriente, habiéndose obtenido un éxito estruendoso, al extremo de tener que cerrar la taquilla mucho antes de comenzar la corrida inaugural.

Todos los palcos estaban adornados con gentiles y distinguidas damas y señoritas griegas, quienes precedieron la corrida asesoradas por el técnico Otilio Ulate.

A la hora señalada en los programas (2 p.m.) el clarín nos anunció que el primer toro iba a llegar, y tras ese anuncio un alegre paso doble español se oyó haciendo su presentación la cuadrilla viniendo a la cabeza Alejandro Velázquez y Levi Laverde con sus respectivos banderilleros; sus capotes de seda son aplaudidos con los de lidia y nuevamente suena el clarín haciendo su entrada triunfal el primer toro, elegante y de un coraje poco común; Minuto saluda este toro con un bonito farol, teniendo tan mala suerte que fue cogido ligeramente, en el mismo momento se levantaba con gran valor y le da tres capotazos al toro que se quiso burlar de él y enseguida el técnico ordena el cambio de toro; Minuto se hace de Grecia un par de banderillas bien puestas, completando su obra de arte y valor con un nuevo par que da ocasión al número

no público de ovacionar a este valiente diestro.

El segundo toro es recibido por Laverde con tres espléndidas verónicas que remata con un precioso farol, lo que le hace merecedor de otra ovación; cambiando el toro Minuto coje un par de banderillas cortas llevando a cabo un cambio que van a dar al morrillo y luego pega otro par tan elegante como el anterior, lo que entusiasma nuevamente a todo el público; la muleta es cedida por Laverde a Minuto y brinda por las preciosas señoritas griegas y el Técnico hace una faena de muleta y un paso de pecho en el cual el público delirante de entusiasmo se para y tira sombreros al ruedo, dándose por terminada esta primer corrida que tan buenas impresiones ha dejado.

Aparece luego el tercer toro y hacen su entrada también Charles, don Toribio y Lapicera, jugando como sólo ellos saben hacerlo con esas fieras que resultaron tan soberbios como los dos anteriores.

Con un técnico magnífico, una tarde linda, una cuadrilla maravillosa y unos toros tan buenos, salió el público de la plaza entusiasmadísimo y espera con ansia la segunda corrida que se verificará el próximo domingo 13 y la que a no dudarlo será tan buena como la anterior.

Vaya para el empresario don José Lizano C. nuestras felicitaciones por tan acertado espectáculo que nos trajó.

NOTICIERO

# Nueva comunicación naviera con Guatemala

SERVICIO QUE ES DE GRAN IMPORTANCIA PARA NUESTROS EXPORTADORES

La importante Compañía italiana de vapores Navigazione Triestina, que con sus barcos viene prestando eficientes servicios al país, ha dispuesto establecer, desde el próximo buque que arribe a Puntarenas, un servicio con el puerto de San José de Guatemala, lo cual viene a mejorar nuestro servicio de comunicaciones con la hermana República.

En esta ocasión todos los comerciantes y productores del país tendrán la oportunidad de dar preferencia a esta línea italiana, que sin pretensiones de ningún género nos ha venido favoreciendo con el servicio rápido y económico de sus hermosos y bien acondicionados barcos.

Todo el apoyo que se le preste a esa Compañía redundará en beneficio de nuestro país porque así seguiremos recibiendo su magnífico servicio.

Si en los actuales momentos hay gran entusiasmo por la siembra del banano en la región del pacífico se le debe a esta Compañía que dió la oportunidad de hacer los embarques de fruta en sus vapores dotados de modernas instalaciones de refrigeración.

Así es que podemos estar de plácemes con el nuevo e importante servicio de vapores con la hermana República del Norte.

## United Fruit Company SERVICIO DE VAPORES

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORIS, UIUA, TOLOA, y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba.)

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA, tocarán en Limón los martes de cada semana y saldrán para Nueva Orleans vía Cristóbal y Habana el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habana.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los jueves en la mañana y zarparán el viernes en la tarde haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad, y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes en San José Sasso y Pirie Sues.

M. M. MARSH, Administrador.

Diciembre 29, 1926.

## Notas cortas

### Choque de vehículos

Ayer tarde hubo un choque entre el autocamión No. 686, propiedad de don Carlos Montoya y el carretón No. 21 de don Florentino Sevilla.

Del accidente resultó el carretón con algunas averías.

En la Agencia Principal de Policía de Tráfico se investiga el hecho para sentar las responsabilidades del caso.

### Casa que ofrece peligro

En la casa de un señor Avenaño, situada en la calle novena Sur entre Avenidas segunda y Rogelio Fernández Güell, está el caerle una parte del alero.

La policía debe llamar la atención del propietario de esa propiedad para que lo mande a reparar pues ello ofrece un peligro para los transeúntes.

### Faltas de tráfico

Por haber incurrido en faltas del Reglamento de Tráfico, han sido citados el conductor de la volanta No. 185, los aurigas de los coches Nos. 41 y 46 y el conductor del autocamión No. 720.

### Sorprendido infraganti

Un gendarme de la Segunda Sección sorprendió antenoche a un sujeto llamado Gonzalo Salazar arrancando la instalación eléctrica de una casa que está deshabitada, por encontrarse en el campo sus moradores.

Salazar fué capturado por el policial y conducido a la Penitenciaría donde pagará su afición a lo ajeno.

### Niña

Por riña y escándalo fueron conducidos a la Primera Sección de Policía Aquiles Ganados V. e Ismael Granados R.

En la reyerta ambos contendientes resultaron con algunos golpes.

### Los menores en el Mercado

Las autoridades de policía deberían perseguir y castigar a todos los menores de edad que a diario vagan por los pasillos del Mercado Central de esta capital, implorando la caridad pública y molestando a los comerciantes y demás personas que visitan ese establecimiento.

Esos gaminos, cuyos padres no se preocupan de enseñarles a trabajar, si se les deja continuar por el sendero de la vagancia serán en lo futuro carne de presidio.

### Vigilancia de casas deshabitadas

La policía de ambas secciones ha redoblado su vigilancia en todas las casas de esta capital cuyos inquilinos o propietarios han salido en vía de verano. Nos parece muy buena esta medida porque las casas desocupadas son durante el verano las más codiciadas por los cacos para cometer sus fechorías.

## SILUETAS

# Don Otilio Ulate

Don Otilio Ulate: la octava columna de "La Tribuna".

Nadie sabe los años que se gasta. Tiene el pelo del color de una melcocha de paseo, los ojos chiquitillos y muy vivos, la boca grande, los dientes enormes, y las manos blancas y finas como las de una normalista. Francamente, no es galán, y en físico le ganan Chalo Martínez y Chico Laporte. Vargas Coto asegura que es más flaco que una rendija, y en cierta ocasión le dió el título de Gran Duque de la lengua predilecta.

Nació en Alajuela, y Pinaud, cuando quiere vengarse de él, jura que vino a pie hasta la capital.

Como capitán de los muchachos de "El Trapiche", es famoso en sus charlas. Al Cholo Lizano le levanta unos falsos enormes, y de Miguelito Macaya cuenta que se baña los domingos y que cada mes aplancha los pantalones. Refiere que Cobito Pacheco, en política, tiene que ser lo que él diga.

En sus tertulias íntimas es famoso. Don Juan Dent pasa el gran rato oyendo sus cuentos.

El único que lo "saca de sus casillas" es Pipín.

Cuando don Otilio está de buen humor, hay que verlo, y hay que verlo!

En esas primeras líneas hemos querido dar una pincelada de la jovialidad del gallardo publicista y de la simpatía ilimitada que disfruta entre sus amigos.

Don Otilio Ulate es uno de los mejores periodistas que hay en el país. Es muy culto y muy inteligente. Escritor elegante y

distinguido, maestro de la crónica fina, en sus diferentes publicaciones manifiesta talento, discreción y pulcritud. Posee una facultad extraordinaria para presentar el material y una amplia visión periodística. A través de sus artículos se adivina siempre al hombre de conciencia y de corazón. Y hasta en el más pequeño de sus actos, al amigo y al caballero.

Buen director y magnífico compañero, los que hemos trabajado bajo sus órdenes, sólo tenemos para él frases de vivo y leal cariño.

También es orador y posiblemente, entre el elemento joven del país, sea el mejor preparado.

Hace varios años fué diputado. Y en la Cámara, en los pocos días que estuvo, sobresalió por su entereza de carácter y probidad reconocida. Por su altivez abandonó la curul con un gesto que mereció el más caluroso comentario.

Disfruta de un prestigio muy bien cimentado y en las diferentes jornadas, se ha puesto al servicio de las buenas causas.

En su provincia goza de muy arraigadas simpatías y es, sin duda, uno de los muchachos más queridos y populares.

Está distanciado de las actividades políticas y se mantiene en un marco de completa imparcialidad.

Exquisito en la tertulia, sus "salidas" son oportunas y sus comentarios muy interesantes.

Para hacer juicios acerca de Ulate, hay que conocerlo, y entonces apreciar lo mucho que vale.

LAGARDERE.

## HAMBURG AMERIKA LINIE

El vapor correo RUGIA  
6615 toneladas.

Saldrá de Limón el 2 de marzo, llevando pasajeros y carga para Puerto Barrios, Livingston.

## El vapor AMASSIA

Saldrá de Limón el 22 de febrero, llevando carga para Europa, AMSTERDAM-HAMBURGO.

Para más informes:

VICTOR FABIAN,  
San José-Limón.

LUIS CASALVOLONE,  
Puntarenas.

## Por las Comisarías

El chofer del automóvil No. 460 se negó a obedecer la señal de parada que le hizo el policía. Ya lo sabe, hay que estar listo cuando un policía le hace la señal.

Nicolás Moya Fernández le hurtó 25 colones a María Granados Bonilla y Maruja ha pegado el gran grito.

Tomás Navas fué arrestado por insultar al Inspector Chaves.

A Rafael Ángel Torres se lo barrieron porque ebrio le arrebató unos tickets a un cochero y se opuso a la policía.

Bonigna Hernández no le hace el honor a su nombre. Como quien no dice nada, ultrajó a la señora Elia Sánchez y tuvo el atrevido de meterse a su casa y agarrarla del pelo. Ya lo saben los amigos de tomar el pelo.

El chofer del automóvil número 773 metió las cuatro ruedas en la acera. Si hubiera metido las dos extremidades, menos mal.

A Filemón Castro se le ocurrió abrir su cantina La Bohemia, el día domingo y, venderle traguitos a sus clientes. Con que esas teníamos don Filemón?

El auriga del coche número 69, fué detenido por no traer sirena, timbre, clausón, corneta ni pito con que anunciarle a los viejillos que los iba a atropellar. Ya lo sabe el 69, no hay que hacer las cosas en silencio.

Ester Granados Araya ha cometido un acto inmundo.

Un tal Meza Chaves le hizo un robo a don Elías Faguaz.

## Navigazione Libera Triestina S A

### Motonave LEME

10000 Toneladas

tocará Puntarenas por el 18 del corriente. Acepta BANANOS Y PINAS en Refrigerador para Marsella y Génova.

### Motonave CELLINA

10000 Toneladas

tocará Puntarenas por el día 22 del corriente. Acepta pasajeros y carga para EL SALVADOR, GUATEMALA Y CALIFORNIA Embarco de BANANOS en Refrigerador

Para más informes a nuestros agentes, DELCORE & CO. — San José y Puntarenas.

## Jhon Barrymore, el célebre astro de la pantalla, vendrá a Costa Rica

Del diario Excelsior, de la capital de la República Azteca, tomamos la siguiente noticia que seguramente será de gran interés para nuestras bellas lectoras:

"Mazatlán, Sin., enero 22.— John Barrymore, el formidable artista que ha logrado conquistar un renombre "universal" por su talento creador de personajes en la pantalla, llegó hoy a este puerto a bordo del yate "Mariner".

El famoso intérprete de "Don Juan", del inmortal Lord Byron, se propone hacer un viaje hacia Centro América visitando antes Acapulco y Salina Cruz, en nuestro litoral del Pacífico y luego detenerse en otros del Sur, aprovechando esta jira en el estudio de un magno argumento de una película que próximamente filmará y que desde ahora se asegura será la producción cumbre

del célebre astro de la pantalla.

La colonia americana residente en este puerto, tan luego como supo la llegada del yate "Mariner", ofreció a Barrymore un banquete en el hotel Belmar, pero aún no se sabe si el convite será aceptado.

En Mazatlán, donde Barrymore es tan popular como en cualquiera otra ciudad del mundo, se le ha hecho una entusiasta recepción.

Los periodistas locales fueron a bordo del yate "Mariner" con el propósito de entrevistar al notable artista, pero éste se excusó cortemente, diciendo que si bajaba a tierra, como esperaba hacerlo, hablaría con los representantes de la prensa.

John Barrymore se encuentra encantado con las bellezas de las costas mexicanas de Occidente, que según ha expresado, se propone visitar detenidamente.

# Página Semanina de los Miércoles

## Eva

Con el cuerpo de Abel en el regazo, se quedó en la mitad del paisaje. El hijo desangrábase; ella supo la rojez que salió de sus entrañas.

Gritó, gritó, sobre el llano extendido, tacente en resplandor bajo la siesta. Ya escucharon las rocas, como carne que no puede acudir. Llegaron osos y pequeños venados, que aspiraron el olor nuevo como un humus áspero después con grandes ojos, mirando Eva, echáronse a su lado.

Vino la noche, haciendo prodigioso el mundo como gruta. La madre estaba dentro de la noche como una estalactita que en el pecho otra cal de silencio sustentaba.

Llegó Adán junto a ella, y, palpando, no supo, qué era la muerte, sino un gran pez suave y esquivo, que saltaba de sus manos.

Sañó el sol, como Abel resucitado, Eva no levantaba su semblante, mirando al hijo, que ahora le miraba como las algas debajo del hielo.

Se pudrió Abel encima del regazo entero se rompió bajo sus ojos. Ella lo abandonó como cañada que ha caído en la tierra.

Lenta, en el paisaje fué caminando como la loba herida y, contra el viento, huyendo el olor de su pecho.

Por cien días oíó la corrupción sobre los valles y oíó el lecho de Adán. Anduvo errante ¡hasta que el mar saltó en el horizonte, ancho de vida eterna! ¡Gritó, abriendo los brazos, y le aventó los gajos de la muerte!

GABRIELA MISTRAL

## El Tocador

Por ROCINE.

Si deseas, amiga lectora, tener los ojos brillantes y sanos, éstos deben merecer tu cuidado; lávalos frecuentemente con agua borricada y, cada mañana, al levantarte, con agua filtrada, tibia o fría.

Cuando te laves el rostro con agua, cuida siempre de que quede completamente seco.

A no ser que quieras estropear te el cutis, nunca uses una toalla demasiado gruesa y ordinaria.

Las uñas deben limpiarse una o dos veces diarias. El manicure se hará una vez por semana.

El limón deja las manos blancas y las uñas limpias.

Unas gotas de limón en un poco de glicerina, constituyen un excelente remedio para blanquear el cutis.

Una buena brillantina puede hacerse de la manera siguiente: se compra un tarrito de vaselina en la botica, se calienta hasta que está diluida agregándose una cantidad igual de loción fina.

La vaselina hace crecer las pestañas usándola con frecuencia.

Evítad de usar carmin líquido para colorear los labios porque contiene mucho alcohol y los deja y agrieta constantemente.

## Temas femeninos

Un renombrado modisto, fabricante de perfumes, ha lanzado un producto para dar brillo a las uñas que a la par adorna de reflejos nacarados, irisándolas como ópalos. ¡Tendrá éxito esta nueva creación? Auguro que sí. ¿A qué mujer dejará de agradecerle el llevar una joya en el extremo de cada uno de sus dedos?

Encantadores vestidos de cretonas, sin pretensión alguna, hacen semejar a las que las llevan, grandes ramilletes a quienes un dado caprichoso hubiera dado vida.

La lana de un solo color con que van bordados todos los contornos de sus dibujos les da peso, haciendo más bonita su caída; pero no atienda nada la gracia de su colorido seductor.

Dicen algunos que desaparece la feminidad. Creo que este atributo nuestro reside en el corazón y no en la forma externa. Que no se alarmen los escépticos. Un poco más o un poco menos de pelo, no ha de influir en nuestro modo de ser. La actividad del siglo es la que va imponiendo las cabecitas peladas de un modo completamente masculino y la línea joven, flexible, un poco híbrida, que a todos nos sucede ahora, aún a las que nos sentimos mujeres muy mujeres.

Para proteger nuestros hombros contra el frío se ha ideado unas inmensas bufandas, hechas a punto de cruz sobre un caña-

mazo blando, formando extraños arabescos; amplio fleco del color del bordado adorna los extremos y crespón de China del tono que domina la forma.

Lloremos la decadencia del sombrero de paja, que sin duda tiende a desaparecer.

Impera el de fieltro claro, acaso por ser más flexible y poder cada una amoldarlo a su gusto e imprimir así un sello de originalidad.

Abundan ahora las amatistas. He visto una inmensa, obscura, como siempre lo es un pensamiento triste, abrochando una elegante capa de crespón.

Renée de HERNANDEZ.

## Lo que se debe usar

### LO QUE SE DEBE USAR

#### LAS JOYAS:

¿Están aún de moda? Seguramente ellas seguirán en boga por algún tiempo, y las perlas están en primer término. Asimismo se llevarán todavía las alhajas de fantasía, y en este caso, el preferido es el grueso collar redondo, que rodea la garganta de muy cerca.

#### PENDIENTES:

Los pendientes para las orejas serán largos, tan largos que casi llegarán hasta los hombros, y el collar de gruesas perlas envolverá el cuello en forma muy ajustada.

#### LAS MANOS:

Se adornarán con pocos anillos: una enorme perla o un solitario será suficiente, a menos que no se elijan los gruesos diamantes, uno blanco y el otro amarillo.

#### BROCHES:

Como broche, no hay nada mejor que la gran placa alargada, embellecida en el centro por una bella esmeralda. Se colocará esta joya en la cintura o sobre un hombro, según el capricho de la respectiva fantasía personal.

#### EL "ECHARPE" DE TUL Y LA VESTIMENTA DE ENTRE CASA:

Para reemplazar el chal pesadamente bordado, no hay nada más bonito que los anchos y porosos "echarpes" de tul. ¡Con cuánta gracia pueden recogerse al rededor de la silueta esos flexibles pliegues aéreos!

Las vestimentas de interior serán prácticas y encantadoras; una larga blusa de seda descenderá hasta muy abajo sobre el pantalón discretamente escondido.

#### EL MANTON ESPAÑOL Y EL PYJAMA:

Quizá ya se habrá admirado bastante tiempo ese clásico mantón, con sus largos flecos y la dulzura suave de su tejido. Era igualmente "tentador" y gracioso para adornar tanto a las bellezas rubias como a las morenas. ¡Qué lástima!

## Las más bellas cartas de amor

Enrique IV a Gabriela D'estree 8 de marzo de 1598

Mi querido corazón: La Varenne ha llegado trayéndome tus cartas en las que me dices que me amas mil veces más que yo a vos, no dices verdad, y lo sostendré con las armas que has escogido.

Súbitamente he resuelto lo que haré, enviándote este correo pare decirte que el jueves, lo más tarde, partiré de Rennes para encaminarnos hacia la gran ciudad, y estaré, el lunes 18, en la Flecha.

Dispondrás el viaje para encontrarnos allí dicho día.

Estoy muy pesaroso de que no hayas venido a Rennes, porque hoy llegarán las señoras de Laval y de Trorigny.

Envía por este correo las cartas de Gobierno de nuestro hijo; a fin de que haga que los examine el Tribunal del Parlamento.

Linda mía, no te veré hasta dentro de diez días; esto es para morir.

No te expreso mi pena porque te pondrías demasiado ufana. Jamás te he amado tanto como ahora, y es decir demasiado.

Te doy las buenas noches y los besos por millones.

#### LUIS XIV Y LA SENORITA DE LA VALLIERE

1664

Contaba ella diez y siete años apenas, cuando se fijó el rey en Luisa de la Valliere. No poseía una belleza correcta, pero tenía los ojos hermosos y sonadores, la faz sonrosada y una gracia de exquisita dulzura. No se ignora que cojeaba ligeramente.

Luis XIV, en su primera juventud, era muy guapo. No le costó gran trabajo seducir a la dama de honor de Enriqueta de Inglaterra.

Sin embargo Luisa de la Valliere, que fué educada con gran religiosidad, experimentó a menudo grandes remordimientos por sus amores pecaminosos con el rey. Dos veces huyó de la Corte, y de su adorado amante, refugiándose en un convento, y las dos, Luis, siempre enamorado, la hizo volver.

Hasta que la Montespán la suplantó definitivamente, y después de haber sido blanco de las peores humillaciones, que le infligieron el rey y su nueva favorita la infortunada Luisa fué a sepulturar para siempre su amor y su desventura en el convento de las carmelitas.

#### LUIS XIV A LA SENORITA DE LA VALLIERE

¿Queréis mi muerte? Decidmelo sinceramente.

Señorita: será preciso satisfaceros; todo el mundo indaga lo que puede inquietarme; se dice que la reina es buena, que la fortuna me mima; pero no se dice que os amo y que me desesperáis. Tenéis una especie de ternura que me enfurece; por Dios, cambiad vuestro modo de proceder con un príncipe que se muere por vos y sed, o dulce en todo, o en todo cruel.

## Suprema Ofrenda

¿Tienes sed, amante? morderé una vena De estas que me azulán el puño como una Ramazón de Luna, Y una copa llena De vino tendrás. Y en la copa plena Tu sed calmarás. Y yo he de azuzarte: --Bebe, amante; bebe, Pues vaso como éste ya nunca hallarás!

Bebe, bebe, bebe... y he de quedar blanca, como mármol limpio, como yeso nuevo, mientras a tus labios traspasa esta viva corriente ardorosa que en las venas llevo

Y tan blanca, tan blanca seré. Que acaso embriagado, después me dirás: --¡Agua del camino que apagó mi sed! En que fría piedra contenida estás!

JUANA DE IBARBOUROIT

## Dulce Sueño

Me ha picado una abeja: me ha picado una abeja, estaba acurrucada; blanco lirio era yo; dulcemente ondulada sobre rosa bermeja, y juego, traicionera, por blanca me picó

Mañosa de las mieles, en sus artes añeja, la bella picadora tras las dalias voló, Me ha picado una abeja; me ha picado una abeja, estaba acurrucada; blanco lirio era yo.

Jardines de las dalias florecidas a riego, jardines de las rosas purpuradas a fuego, estoy ocurrcada todavía, sabel.

Devolvedme la abeja de las alas de plata, Jugueteadno sin ruido, sin saberlo, la ingrata me ha picado en el alma. Muere el lirio de sed.

ALFONSINA STORNI

#### LA SENORITA DE LA VALLIERE A LUIS XIV

Os confieso que me siento un poco vanidosa cuando conozco que estoy en situación de poder hacer favores al rey más grande del mundo.

Pero queréis, mi ilustre príncipe, que yo me persuada de que todo lo que proviene de mí, os es grato y que preferís una señal de mi cariño y de mi amistad, a todos los tesoros de vuestro reino.

Pensad, al vestiros, que no es necesario hacerlo con magnificencia para gustarme.

#### LUIS XIV A LA SENORITA DE LA VALLIERE

Si, linda mía, estáis en situación de hacerme favores y yo los recibo con más alegría de vuestra mano, que la que pudieran darme el imperio del mundo y todos los hombres.

Pero, niña mía, confiadme siempre el don glorioso, que me habéis otorgado, de vuestro corazón, porque ello me obliga a mirar a todos los demás, con satisfacción... Desead un poco verme con el traje que me habéis regalado... Os beso las manos.

#### LA SENORITA DE LA VALLIERE A LUIS XIV

Dios mío, que enfadoso es a mar a un príncipe tan hechicero como vos; no se tiene un instante de reposo, pues se temen mil inconvenientes; en fin, siento que, a menudo, seáis tan amable Complacido a este corazón que hacía desgraciado; perdonadme

por las penas que os ocasiono, por amarme, triste, ausente, importuna y celosa.

#### LUIS XIV A LA SENORITA DE LA VALLIERE

El triste estado a que mi corazón me ha reducido, es bastante lastimoso para obligaros a compartir mis desazones y moveros a piedad por los males que vuestra ausencia me hace sufrir y que no pueden ser atenuadas por todas las diversiones que mi corte me proporciona; así es que estoy bien convencido, que en estos momentos, sufrís todo cuanto puede sufrir quien ama.

#### LA SENORITA DE LA VALLIERE A LUIS XIV

Llega a mi noticia, con profundo disgusto, que estáis muy malo; plugue a Dios que no sea una arteria de mis enemigos que hayan publicado esta nueva para affligirme.

La vida de mi amor me es tan preciosa, que daría gustosa todos los placeres del mundo para ponerla en salvo.

Si me amáis, tanto como yo os amo, tendréis impaciencia por verme. Ordenadme que vaya a buscaros; pues de otra suerte no puedo seguir viviendo.

A La vez no se puede tener los pasiones dominantes. El ambicioso no ama; quien ama bien sólo puede amar. El jugador quiere perder o ganar; si ama el juego con pasión no puede amar a una mujer. — Mme. de Rieux.

TRIBUNA LIBRE

# POR EL DECORO DEL PAIS

No nos importan los sistemas que cada cual emplee en la lucha política, para conseguir adeptos, y combatir a sus adversarios. Allí cada cual con lo que su propio decoro le aconseje.

Uno de esos sistemas es el de empequeñecer por todos los medios a los contrarios políticos, y eso puede admitirse mientras no se llegue a las ofensas colectivas, que, dirigidas contra una numerosa agrupación viene casi a resultar una ofensa para la Nación.

Nos estamos refiriendo a un artículo de "La Prensa" de ayer, en el que acerca de la Convención del Partido Republicano verificada el lunes, dice el articulista que "se pagaron dos colones y el valor del viaje de vuelta y regreso de la mayor parte de las gentes que concurren a ese acto".

Si tomamos en cuenta que a esa asamblea concurren costarricenses que, si bien de distinto credo político al del sustentado por el articulista, son merecedores del debido respeto, hemos de calificar de atrevida e

irrespetuosa hasta la prociocidad la afirmación mencionada.

Contemplando el conjunto de ciudadanos que formó aquella asamblea, desde la altura de la propia personalidad, desde esa altura de criterio en que sólo pueden colocarse quienes no sustentan bajasz empequeñecedoras, hemos de reconocer que aquellos ciudadanos están fuera de toda sospecha de vileza.

Tómese en cuenta que casi la mitad de los concurrentes en calidad de convencionales son Regidores de los Gobiernos locales de la República, y que los otros fueron escogidos entre los más significados vecinos de las diferentes localidades.

No nos preocupa que en la forma que se crea propia se trate de aminorar la importancia de la asamblea del lunes, pero no podemos dejar sin protesta esa ofensa colectiva, que, bueno es decirlo, no ha de encontrar eco entre los ciudadanos conscientes y conocedores del verdadero decoro de los costarricenses.

CANTA CLARO.

## DEL ESCENARIO

# Nella Masimowa

Pocas artistas han llamado más nuestra atención y se han conquistado más merecidamente la simpatía del público, que Nella Masimowa, que al danzar en el escenario, encanta en su elegancia y cautiva con su gracia sin igual.

Al bailar sobre la punta de los pies y deslizarse suave, pausada y rítmicamente cual si fuera danzando sobre pétalos de flores, Nella Masimowa encanta y sugiere con su gracia y la belleza de su cuerpo, que al com-

pás de la música, vibra cadenciosamente, cual si desfalleciera de amor y de pasión.

Y entre la armonía de las notas, la bailarina como si fuera mariposa, va danzando, con una encantadora sonrisa en los labios y unos movimientos de alada libélula, que con su gracia y su poder, va cautivando corazones que quedan sangrantes, por el fuego de sus ojos.

ZIG-ZAG.

# Reinaldo Ulloa

En la fratricida lucha en que están empeñados los nicaragüenses, lo tocó perecer a un joven compatriota nuestro, miembro de distinguida familia heredia.

Reinaldo Ulloa, hijo de nuestro amigo el Coronel don Nicéforo Ulloa, Comandante de Plaza

de Heredia, sentó plaza en las filas liberales y sucumbió en una de las batallas, víctima de su juvenil ardor.

En esta hora de dolor, acompañamos con nuestros votos de sincera simpatía a la familia del joven Ulloa, y de un modo muy especial al Coronel Ulloa.

# Resultado del tercer escrutinio para la elección de Reina Obrera de Cartago

TERCER ESCRUTINIO	
Candidata	Votos
Lila Parini	753
Chepita Brenes	576
Rafaelita Rojas	465
Lolita Arrieta	314
Elena Córdoba	211
Margarita Aguilar	160
Isabel Alvarado	149
Nisida Mora	144

CUARTO ESCRUTINIO	
Anoche en el Teatro Americano de Cartago se verificó el 4o. escrutinio para la elección de Reina Obrera de Cartago, con el siguiente resultado:	
Candidata	Votos
Chepita Brenes	1562
Elena Córdoba	1241
Lila Parini	866
Rafaelita Rojas	680
Lolita Arrieta	366
Isabel Alvarado	169
Brígida Mora	144
Margarita Aguilar	160

## Regresa al país don Max Koberg

Próximamente llegará de Alemania, a esta capital, el empresario don Max Koberg quien se encontraba en su patria en viaje de negocios.

## Accidente lamentable en una finca

En una finca del acaudalado agricultor don Julio Sánchez, un pobre trabajador sufrió un accidente. Una polea le destruyó un brazo. El caso entra en acción de la Ley de Accidentes.

# Carta de un obrero al señor Agente de Policía de Tráfico

Señor Agente Principal de Policía de Tráfico.

Yo, Belisario Miranda Rodríguez, conocido en autos, ante Ud. respetuosamente expongo:

No acierto a comprender por qué motivo siendo yo ofendido por los daños de consideración que sufrí, se me juzga como inculpatado.

El accidente que origina esta investigación ocurrió del modo siguiente:

Yo traía a remolque un auto. Antes de llegar al lugar del suceso, y con la distancia correspondiente, di voces reiteradas con el clausón y como el tranvía no las dió, juzgué que había vía libre y avancé. En ese instante y en forma violenta por la carrera inusitada del carro del tranvía, fué inevitable el choque por la imprudencia temeraria de su motorista,—a pesar de mis esfuerzos para que tal cosa no sucediera.

De mi parte, repito, tomé prudencialmente todas las precauciones necesarias, aplicando los frenos y demás elementos, pero como la carrera del tranvía no era normal, se produjo el accidente.

Si ha habido intención dolosa fué del motorista.

¿Que yo estaba ebrio? Esa afirmación a más de gratuita, es calumniosa. Consciente del trabajo a que estaba destinado, tomé el rumbo que llevaba, despacio y con las precauciones necesarias. Ni una copa había tomado. No habría sido tan cándido para exponerme a eventualidades hijas de un estado anormal.

Para comprobar, pues, que los hechos ocurrieron como los relaté en mi declaración que, como ofendido me recibí usted, otra, como reo, no he rendido, le suplico se sirva recibir declaración a los testigos presenciales señores Fausto Moscoso, Francisco Meléndez, Eloy Murillo, Bernardino Carazo, todos mayores de edad y de este vecindario, a fin de que declaren:

1. Sobre generales de ley.
2. Digan si es cierto y les consta, como testigos presenciales, que antes de llegar yo al punto donde ocurrió el suceso a que esta investigación se refiere, toqué repetidas veces el clausón, dándole voces de aviso.
3. Si es cierto y les consta que el motorista del carro del tranvía aquí conocido, no tocó

su campana para prevenir el choque.

4. Digan si es cierto, y les consta, que yo no estaba tomado de licor, sino en mi estado absolutamente normal.
5. Si en virtud de lo expuesto, opinan que el accidente se produjo por imprudencia temeraria del conductor dicho, sin que yo tuviera otra intervención que la de librarme de una desgracia personal a que me llevaron los actos imprudentes de dicho motorista.

Que el señor Bernardino Carazo, mayor y de este vecindario, declare: a) Si es cierto y le consta que cuando él me entregó el carro No. 679 para remolcarlo, yo no estaba ebrio, ni presentaba aspecto de haber tomado licor en ningún momento.

b) Si es cierto, y le consta, que del lugar donde tomé el carro dicho al punto donde ocurrió el choque, sólo existe una distancia de trescientas varas; y, si por tal motivo, no era posible que en el trayecto tan corto, hubiese podido yo tomar licor, dado que la carrera fué hecha sin interrupción.

Se citará igualmente al señor Cerman Araya, mayor y vecino de aquí, para que declare:

Si es cierto y le consta, como dueño del carro q' yo manejaba el día y a la hora del suceso, en ningún momento estuve tomado de licor, lo que puede asegurarse porque me estuvo viendo a cada momento con el carro.

Se servirá ordenar que se ponga constancia en este expediente de que, en la oficina de su digno cargo, no existe antecedente alguno contra mí por hechos similares al que motiva este procedimiento.

Propongo esta prueba, que es absolutamente pertinente, dentro del término que consagran los Artículos 687 y 688 del Código de Procedimientos Penales, en relación con el Art. 42 de la Constitución Política.

San José, 7 de febrero de 1927.

Belisario Miranda Rodríguez

La queja que expone detalladamente este obrero, debe estudiarse. El señor Miranda es un magnífico muchacho a quien conocemos desde hace muchos años. Es un hombre pobre y pide justicia. Serenamente se presenta ante la autoridad respectiva, y es de conveniencia estudiar el caso.

# Causa gran sensación etc.

(Viene de la 1a. página)

chísimo. Y le rogó al padre que lo confesara. La familia se extrañó mucho, pero él insistió y obtuvo la confesión.

Al despuntar los primeros rayos de la aurora, el sacerdote regresaba a la capital.

**Muerte**

Y dos horas después el anciano fallecía violentamente.

La familia y los vecinos se encuentran consternadísimos.

Reservamos los nombres, pero si es el caso, los comunicaremos a las personas que les interesen.

**Una visita inesperada**

Durante los últimos días hemos recibido cartas, telefonos y varias comunicaciones al respecto, pero mientras no contemos con la venia del caso, continuaremos con nuestras reservas.

También queremos indicar que no desconocemos una publicación que hace un año apareció en la interesante revista "Claros de Luna".

Hechas esas indicaciones, entramos de lleno a narrar los detalles de una visita que recibimos ayer:

Una joven de 28 años de edad próximamente, alta, blanca, pálida y de cara bonita, se presentó en nuestras oficinas en compañía de una señora anciana. Ambas vestían riguroso luto, y en el rostro de la joven se notaba huellas de dolor y de tristeza.

La anciana era pariente, según se nos dijo, la joven, la hija del anciano fallecido. El hecho nos impresionó mucho y comenzamos un interrogatorio:

—¿En qué podemos servirle?

—He venido especialmente a visitarlos. Del modo más cordial, pero enfático, les ruego que por nada del mundo den nuestros nombres a la publicidad. Para mí familia el golpe recibido es muy cruel, y no es justo aumentarlo con murmuraciones que en todo momento tienen que ser hirientes.

—Señorita, lo prometemos.

—Gracias. Yo he tenido que venir a sus oficinas haciendo un esfuerzo superior a mis fuerzas, pero así lo hemos acordado en la casa.

—¿Podría usted contarnos otros detalles?

—Sí, pero contando de antemano con la promesa empeñada.

—Comience usted.

pálido y dijo con voz hueca, casi cavernosa: —Padrecito, he tenido un sueño macabro...

En ese instante, el sacerdote, alzando la vista, se fijó en el retrato de mi hermano muerto hace tres años. Y gravemente, declaró: —Ese fué el joven q' me acompañó hasta la puerta...

Una descarga eléctrica caída a nuestros pies, hubiera causado menos efecto. Mi padre le hizo presente que su sueño se relacionaba con el hijo fallecido y muy nervioso pidió la confesión. Nosotros tratamos de disuadirlo, para no agravar la crisis que sufría, pero fué en vano.

Debo advertir que el viejecito siempre fué muy devoto de las ánimas.

Ya la joven guardó silencio unos segundos. Su rostro fué perlado por lágrimas enormes.

—No se ponga así...

—No es nada, continué: mi padre se confesó y mientras duraba el oficio, nosotros rezábamos mucho. Todo aquello me conmovía dolorosamente. Tenía mucho miedo y los cuentos de ánimas y de espiritistas que oí en el colegio, aumentaban mi pavor.

**Se va el sacerdote**

El padrecito fué muy bueno, nos dió muchos consejos y para todos tuvo palabras de cariño y sentimientos.

Eran las cinco de la mañana y en el horizonte se destacaba el perfil de las serranías vecinas...

**Muere el anciano**

Papá se sentó en una poltrona. No hablaba y parecía un cadáver. Una lividez de sirio perfeccionaba sus facciones de un modo desagradable. De pronto trató de incorporarse y gritó: —Hijo mío, bendito seas... Y cayó muerto...

La joven se encontraba emocionadísima y creímos prudente terminar su narración.

Muy triste y llena de amargura, abandonó nuestras oficinas.

**Solos...**

Y ya solos, comenzamos a escribir, con premura febril, estas cuartillas. Los sucesos nos han conmovido y con el respeto hacia lo desconocido, hacia las cosas de ultratumba, hacemos el propósito de ser veraces.

No deje que las arañas cubran de tela su puerta

Anúnciese en

## EL MUNDO

Lláme al teléfono 1252 y nuestro agente le visitará y hablará de anuncios con Ud.



**Misterio...**

Eran las tres de la mañana, próximamente, cuando mi madre se despertó al oír unos golpes secos en la puerta de la casa. Al principio creyó que era el viento, pero pronto se repitió el ruido. La noche era oscura como una caverna y el viento golpeaba de un modo terrible. Yo oí a mamá y tuve miedo; pensé en las ánimas del purgatorio, y ree un padre-nuestro.

La llamada se repitió, y nos levantamos.

Con todo asombro vi en la oscuridad, la silueta del sacerdote. El pánico nos invadía horrorosamente. Sentí la lengua hecha un trozo y temblé como una azogada. Mamá, que es muy serena, habló. Y el santo sacerdote nos refirió lo ocurrido. Entonces le invitamos a pasar adelante.

**Llega mi padre...**

Conversábamos en la sala, cuando mi padre, un anciano de 70 años, entró apoyándose en una muleta. Al enterarse de lo sucedido, se puso pálido, muy

# La Oficiala Mayor de Comisiones Técnicas

La oficina de la Oficiala Mayor de las Comisiones Técnicas que estaba instalada en la Secretaría Municipal, ha sido trasladada al departamento del edificio de la Municipalidad donde estaba la Agencia de Policía Municipal, la cual fué suprimida últimamente.

El local que ahora ocupa esa Oficiala Mayor es más amplio y ofrece más comodidades que el que tenía anteriormente.

# Oportunidad!

En la Escuela Mecánica de los Salesianos se desea establecer un curso para formar chofers-mecánicos.

El Padre Soldati suplica a las personas que quisieran hacer un buen negocio, le faciliten un auto usado.

COLABORACION

# El Manifiesto Reformista

Se publicó ayer el manifiesto que ha dirigido a los reformistas del país don Enrique Fonseca Zufiga.

En medio de la fraseología de rigor en esa clase de documentos, explican los directores del Reformismo su adhesión al Cletismo, en el compromiso contraído por el Licenciado don Cleto González Viquez de ciertas obligaciones para el caso de que haga gobierno.

Los puntos ofrecidos por el Jefe de la Unión Nacional constan en el siguiente fragmento del manifiesto reformista:

—Creación de una Escuela de Artes Industriales con profesorado extranjero.

Creación de una Escuela de Artes Domésticas.

Mantenimiento de una Escuela Central de Agricultura.

Fomento de la construcción de viviendas higiénicas para obreros.

Establecimiento de centros técnicos de higiene para combatir la mortalidad infantil, especialmente en los lugares apartados de los centros de población.

Mejoramiento de las leyes de carácter social vigentes, especialmente la de Accidentes de Trabajo.

Eficaz atención a las clases proletarias para mejorar las condiciones de su vida material y elevar el nivel moral e intelectual de las mismas.

Concentración del esfuerzo del Gobierno en la construcción constante de carreteras y puentes que habiliten los principales graneros de la República.

Restablecimiento de la autonomía municipal.

Ley de servicio civil y de escalafón en ciertos ramos de la administración pública.

Adjudicación de las tierras del Estado a los costarricenses, en pequeñas parcelas, a sea modificando las leyes actuales que rigen la materia o promulgando otras que contemplen con más exactitud el problema.

Limitación de la propiedad a compañías, sindicatos o personas extranjeras, a una área racional.

En cuanto a lo político, elección de diputados propietarios y de suplentes, así como de regidores municipales conforme al contingente electoral a que da derecho la fuerza del Partido Reformista, así como igual oportunidad e igual tratamiento para que los reformistas ocupen posiciones en la Administración Pública.

Al resolver así nuestra situación en el actual momento político, el Partido Reformista cree haber interpretado la voluntad de sus DIEZ Y OCHO MIL afiliados. El cumplimiento de nuestras pretensiones estriba en el honor y la responsabilidad del Licenciado González Viquez, quien ha puesto su firma al pie del documento que garantiza estas bases; y esperamos que esta armonía entre el capital y el trabajo pueda traducirse en cultura y prosperidad para las clases proletarias.

Aunque algunos prestan poco crédito a las promesas de candidatos; y aunque otros consideran ese pliego de compromisos como un simple pretexto explicativo del repliegue aconsejado por los directores del Reformismo, nosotros creemos de utilidad comentar algunas de esas aspiraciones, sin espíritu partidista, que no nos anima, y con el deseo de que el país preste atención a los problemas nacionales cuya solución depende de la futura política.

Somos dados a mirar con cariño las cuestiones sociales. Creemos en la renovación de los sistemas de vida, en la mejor distribución del bienestar social y en otras aspiraciones consideradas utópicas por la generalidad.

Por eso nos inspiraba cierto respeto, o más bien nos atraía el Programa Reformista, sintiendo mucho que, a pesar de nuestro buen deseo, la falta de fe en los hombres nos hiciera no seguir eiegamente a las ideas.

Fareciera esto un contrasentido; ya que deben las ideas predominar, prescindiéndose de las personas. Pero esa, que en todo caso puede ser una buena frase, no refleja nuestro modo de pensar. Muy buenas las ideas, pero sustentadas, eso sí, por quienes puedan o sepan llevarlas a la práctica.

Y si bien, con la necesaria aquilatación, pudo parecernos el Programa Reformista, perdonémosnos que a esta distancia manifestemos que no consideráramos entonces que los hombres del Reformismo fueran los llamados a realizar lo bueno de aquel programa.

Ahora se trata de algo distinto: de las promesas de un político, en las que se basa una evolución partidista. Pero no es ese aspecto de la cuestión el que nos interesa; si EL MUNDO nos concede su gentil hospitalidad, conversaremos con sus lectores acerca de esas cuestiones sociales, les hablaremos de los deseos reformistas de hoy en relación con el Programa Reformista de ayer, y tocaremos quizás de paso algunas otras promesas o declaraciones sobre el mismo tópico, hechas al calor de la actual campaña eleccionaria.

ARSENIO.

Si lo que Ud. quiere es alegría y buena música, no lo piense,  
**LA ORQUESTA UNION** Director: **HECTOR BECHE**  
 Le proporcionará lo que necesita. Repertorio moderno, organización a la moderna.  
 Teléfono 218. Ap. 825 y 1265 o en el Almacén de Música de Piza e Hijos

# Vida social

DEL VERANEO

Para Puntarenas, a pasar la temporada veraniega, salieron el Lic. don Carlos Lara y su distinguida señora esposa doña Marta Hine de Lara.

—Veranea en Atenas la familia de don Ramón Rivera Brenes.

—Para el mismo puerto saldrá en la próxima semana la estimable dama doña Cristina Salazar v. de Esquivel.

—En San Isidro de Heredia se encuentra pasando una temporada la gentil señorita Emilia Hernández Montalegre.

—La familia del Lic. don Alberto Echandi veranea en San Isidro de Coronado.

—Doña Lola Quirós v. de Rawson partirá la semana entrante a pasar unos días de veraneo en Puntarenas.

—Para el mismo puerto saldrá mañana el joven Lic. don Julio Ortiz Céspedes.

—Pasa una temporada en Car-

tago la estimable señorita María Angelina Bolaños.

FASEO A ECHEVERRIA

Un grupo de estimables damitas y jóvenes de nuestra sociedad organizan para el domingo próximo un paseo a la finca Echeverría.

Los entusiastas excursionistas llevarán un almuerzo frío y una orquesta, para bailar algunas horas.

ENFERMOS

Ha continuado mejor de salud el apreciable caballero Ingeniero don Nicolás Chavarría Mora.

—El estimable joven don Rafael Yglesias Rodríguez, a quien le fué practicada una operación hace varios días en la Clínica del Dr. Hernández, se encuentra ya casi restablecido.

—Sufré una ligera dolencia que lo tiene postrado, nuestro particular amigo don Ricardo Jinesta.

## Biblioteca y Sala de Lectura

Guatemala, 22 de Enero de 1927.

Señor Director de EL MUNDO.

San José, Costa Rica.

Distinguido señor:

La Biblioteca Popular, fundada en la casa número 3 de la 5a. Avenida Norte de esta ciudad, bajo los auspicios del Partido Liberal de la República, se halla abierta todos los días, de 9 a. m. a 12 m., de 2 a 5 y de 7 a 9 p. m.

Los lectores, en su mayor parte miembros de la clase obrera, solicitan a menudo la prensa nacional y la extranjera, y a fin de satisfacer el legítimo deseo que manifiestan de conocer el

movimiento evolutivo del mundo, revelado por la prensa, suplico a Ud. que, si para ello no tuviere ningún inconveniente, se sirva favorecer a este centro de cultura, con una suscripción gratuita de su acreditado periódico.

Anticipando a Ud. mis agradecimientos por la buena acogida que se sirva prestar a mi petición, con lo que contribuirá al crecimiento de las simpatías que en este país existen hacia el de Ud., tengo el honor de suscribirme su muy atento y seguro servidor.

G. CASTILLO,  
 Director.

Já. Av. Norte No. 1-A.

Guatemala, Ciudad.

## Labores de los Resguardos Fiscales

APREHENSION DE DOS FABRICAS DE LICOR CLANDESTINO

El Resguardo de Cartago aprehendió antier en San Cristóbal de Desamparados una fábrica completa destinada a la fabricación de licor clandestino, y trescientos litros de fermento listos para la destilación.

El propietario de la fábrica era Rosa Mena, quien así lo confesó a los guardas.

En el punto llamado El Dos,

de las Juntas de Abangares, el Resguardo de Tilarán encontró en propiedad de Juan Varela Rodríguez, quien aparece como único inculcado, un alambique con todos sus accesorios y seiscientos litros de fermento.

El Resguardo de Sarapiquí aprehendió en San Miguel de aquella jurisdicción en una finca de Ramón Díaz, una cañoca conteniendo doscientos litros de fermento.

Díaz aparece como único inculcado.

## Lamentable accidente a un niño del Ingeniero don Rafael M. Tristán

Ayer tarde en la residencia del señor Ingeniero don Rafael María Tristán, uno de sus hijos, de tres años de edad, llamado Octavio, fué víctima de un lamentable accidente. El pequeño se encontraba jugando con un afilada hacha en el jardín de la casa, y al tratar de cortar una rama, el hacha se enredó en un mecate produciéndole una herida

en la cabeza, que aunque no fué de consideración, alarmó muy justamente a sus estimables familiares.

Ayer preguntamos por el estado del estimable enfermito, y se nos informó que continuaba mejor.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

## Viaje del Secretario de Educación

En la mañana de ayer salió de esta capital rumbo a Turrialba el señor Secretario de Educación Pública, profesor don Luis Dobies Segreda, acompañado del Oficial Mayor de la Secretaría, don Gonzalo Zayas Bazán.

El viaje de esos dos funcionarios tuvo por objeto visitar la Escuela de aquella localidad, donde les fué obsequiado un almuerzo.

El regreso a esta capital lo harán en la tarde de hoy.

# Labores del Congreso

La Cámaar acuerda la publicación de la sumaria y continuar hoy la discusión de los contratos

Ayer fué secreta la sesión del Congreso.

Presidió el señor Volio, y después de ordenar el despeje de las barras, declaró abierta la sesión.

La Secretaría puso en conocimiento del Congreso las declaraciones recibidas después de la lectura de la sumaria, verificada en el Congreso.

Como saben nuestros lectores, esa sumaria, instruida en virtud de denuncias de don León Fernández y don Ricardo Fernández Guardia, respectivamente, sobre la tentativa de soborno a diputados y periodistas, una vez completada, fué remitida al señor Presidente de la República. El señor Presidente la leyó y devolvió al Congreso, con una exposición en que manifiesta que deja el asunto en manos de los señores diputados, para que éstos resuelvan lo que a bien tengan.

La Comisión presentó a la Cámara el trabajo realizado, sin hacer juicios sobre el asunto.

Después de leída la documentación, hicieron uso de la palabra varios señores diputados. Don Ernesto Ortiz, el señor Alvarado Quirós, don Santos León Herrera y otros.

De la sumaria puede decirse que, aunque la Comisión trabajó con celo y empeño, todo se reduce a suposiciones, decires y chismes sin respaldo alguno.

Conversamos con varios diputados y obtuvimos la impresión de que, fuera del tiempo lastimosamente perdido, no hay nada en dos platos.

Por fin, el señor León Herrera hizo moción de que se publicara toda la documentación, con el fin de que el país se dé cuenta exacta de la verdad de las cosas. Los diarios recibirán las copias que se ordenó hacer a la Oficina del Congreso.

También se acordó continuar en la discusión de los contratos.

Esa última resolución nos está diciendo cuál es el verdadero modo de pensar de la Cámara.

Desde luego que había acordado suspender la discusión del dictamen hasta, que se indagase la verdad e las cosas, y que después, conocida la investigación, resuelve reanudar la discusión, es bien claro que la Cámara ha considerado que nada grave ha ocurrido.

Quizás, por una consideración muy explicable, no quiso pronunciarse acerca de la sumaria; posiblemente para no dejar en situación desairada a quienes hicieron las denuncias. Por eso no se atrevió el Congreso a hacer la manifestación categórica de que tales denuncias carecían de fundamento. Pero los hechos están diciendo que ese es el criterio de la Cámara, ya que resolvió continuar en la discusión del negocio, prescindiendo de las ridículas denuncias.

Nosotros celebramos por varios motivos que se llegue a esa conclusión, pero nos parece que el Congreso debería de hacer una declaratoria concreta, por su propio decoro, que es el decoro del país.

Sin embargo, es satisfactorio que—aunque así no lo declare el Congreso por inexplicable indecisión—se haya llegado al convencimiento de que todas esas tentativas de soborno no han pasado de ser recogidas consejas, fraguadas en imaginaciones demasiado vivas o demasiado apagadas...

Nos complace esto, por la Compañía Frutera, contra la que se cometía manifiesta injusticia, y nos complace principalmente por el país.

Seguiremos, pues, en la discusión de los contratos bananeros, ya apartada ésta—así lo esperamos—de los vericuetos de la intriga.

Y, como fuimos humildes protagonistas de la comedia, nos proponemos algunos comentarios para cuando conozcamos las declaraciones en detalle.

## Médico del Pueblo para Poás

El Dr. don Francisco Rucavado ha sido nombrado médico del pueblo de los cantones de Grecia y Poás. Esos pueblos adquieren un magnífico elemento,

profesional muy competente y estimable. Ojalá lo sepan apreciar que médicos de la competencia del doctor Rucavado y, de su con dición, merecen toda clase de consideraciones.

## Las subvenciones a los gobernadores

En la próxima legislatura será presentado un proyecto tendiente a suprimir las subvenciones que las Municipalidades han venido dando a los gobernadores, Jefes Políticos y empleados subalternos, por cuanto se consi-

dera que el artículo 3o. de la Ley de Hacienda Municipal se opone a esas donaciones, ya que la actuación municipal se lleva a cabo de costumbre por otros funcionarios.

**EL MEJOR JABON PARA EL USO DEL HOGAR**



De venta en todas partes  
**SASSO Hnos., DISTRIBUIDORES**  
 San José

# Nos hicimos Rotarios

Desde hace varios días se encuentra en esta capital Mr. James H. Roth, agente viajero del rotarismo. Es un machito muy «orrongo», usa anteojos de carey, tiene andado de paloma, boca de beso y lleva calzones caídos, como Manuel Isaac Ugalde. Parece un bibelot de cuarenta pesos y van ganas de alzarlo. Dicen que si país lo trajó don Alfredo Sasso y que está acabadito de sacar de una caja con marca "Made in England".

Este señor ha venido a embullar gente con el asunto del rotarismo y ahora es de personas chichos perteneciente a esa agrupación. En mi casa la noticia ha caído como una bomba; mi mujer quiere que yo sea rotario, y Dios me lo perdona, en eso la aconseja don Moisés Cardoze Jr.

Por supuesto que eso de rotario se deriva de Roth. Casi le ponen a los socios "rotos" en lugar de rotarios, pero a ello se opuso Guillermo Jiménez; ¿cómo le van a poner a don Oscar Rohrmoser, el roto de don Oscar, o a mi mujer, la rota de Virtudes de Abarca? Mr. Roth pensó mucho en el asunto; club de la rúcula no resultaba, menos los señores rotulos y tan poco agrupación rotunda. De aquí que pensó en rotario, que significa movimiento. Es decir, que los socios tienen que moverse. Por eso, cuando se diga que bien se menea don Jaime Rojas, se ha querido decir, cómo se mueve ese cristiano? Y cuando a una niña en un baile se le quiere decir "movámonos", bien puede emplearse la fórmula: ¿Quiere que rotariemos?

Ayer tarde me encontraba en la puerta de casa cuando llegó un señor y me dijo:

—Reside aquí la distinguida familia de don Patricio Abarca?

—Sí, amable desconocido.

—¿Puedo ver a su Cosita?

—Cuando guste.

Y la llamé: —Cosaaa, aquí te buscan...

—Ya voy papá, me estoy aludiando... —respondió.

Al poco rato llegó la joven y el desconocido le dijo:

—¿Es usted la niña a quien rotariamos?

—¿Es usted la niña a quien rotariamos?

## Crónicas de Patricio Abarca

—¿Qué diablos estará diciéndote este hombre? —pensé.

—¿Cuándo quiere que inscribamos a su mamá en la lista de las rotariadas?

—¿A la suya! —le dije.

—Pero papá...

—Es que este hombre, al paso que va, me va a encontrar a mi rotariable.

—Ojalá...

—A mi nadie me rotarea.

—No, si se trata del club de los rotarios.

—Ah, bueno, pase adelante, ilustre prójimo.

Y por fin quedamos rotariados. Por supuesto que yo no sé de qué se trata, ni con qué se come la cuestión de rotarios, pero como la gente distinguida está en eso, mi familia no se queda atrás.

Lo único que no me gusta es que lo bolean; no es de sociedad.

—Pedro, dijo Alberto, necesito un milagro...

—Habla Betico por esa boca hecha para pedir.

—Voy a tener un hijo...

—¿Tú?

—No, mi mujer.

—¿Y?

—Quiero, distinguido colega...

—¿Cómo colega?

—Claro, por aquello de apóstol y de calvo.

—Sigue.

Por otra parte, debo manifestar que me encanta la idea de los rotarios de reunirse siempre a base de una comida. Mi mujer asistió a la última sentándose en medio de don Felipe J. Alvarado y de don Manuel Montejo. Y dice que el doctor Grillo, refirió el siguiente cuento: "Una vez iba a tener un chiquito la esposa del renco Sáenz y como era primeriza, el fiel esposo llegó al colmo de su abnegación: hablar con San Pedro y pedirle un favor. Al efecto se entrevistó con el santo llavero.

—Pedro, dijo Alberto, necesito un milagro...

—Habla Betico por esa boca hecha para pedir.

—Voy a tener un hijo...

—¿Tú?

—No, mi mujer.

—¿Y?

—Quiero, distinguido colega...

—¿Cómo colega?

—Claro, por aquello de apóstol y de calvo.

—Sigue.

—Pues bien, necesito que en el momento de dar a luz, no sea ella la que sufra los dolores, sino otro.

—¿Quién?

—Te parece que el Cholo Lizano?

—Pobre Cholo!

—Entonces el doctor Rivera?

—No. Concedo que sea el padre, en esa forma si hago el milagro. Que sea el padre...

—Bueno, qué se hace?

Y Alberto fué a su casa muy conforme y dispuesto a los ayes del caso. Por fin llegó la hora de la verdad. Renco tenía una canillera enorme y su susto era una operación. Si daba la desgracia de una "cesárea"! Con qué gusto lo rajarian Segreda y Farrionuevo?

La enfermera preparó todo: el tanque, el "bidé", trapos, yodo y el mecate.

Y comenzo la "funcia".

A todo esto, la familia estaba asombrada. Alberto no se quejaba y parecía más fresco que una lechuga.

Oscar Wiss le preguntaba cada rato: comienzan los dolores?

—Todavía no, pero me siento mareado.

—Eso es "terronera", ya veremos.

Al rato volvía a preguntar. Alberto, te duelen cosas?

—Nada.

Y a todo esto, ya un Albertillo se acercaba al mundo.

Y cuando la duda era mayor, oyeron los gritos del vecino que se quejaba lastimeramente.

—¿Qué otro cuento contaron?

—Pinaud se echó uno que te narraré. Dice el Macho que en cierta ocasión, en la puerta del Mercado, una señora, campesina, le pidió fuego a Virillo Esquivel. Y éste, muy amable, le ofreció la brasa de su cigarro. La mujer hacía esfuerzos y no lograba encender su "chicagre". Virillo le acercó un fósforo muy cerca de la boca y entonces la vieja le dijo: "¡usaté lo que quiere es quemame..."

—Y Vargas Coto no contó ningún chiste?

—Sí, pero son tan colorados que no se pueden referir...

PATRICIO ABARCA.

## Felicitación al Sr. Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación

El señor Inspector Provincial de Escuelas, profesor don Ramiro Aguilar, dirigió ayer al señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía, don Rafael Castro Quesada, la siguiente carta:

Sr. Secretario de Gobernación y Policía

Señor:

Dejaría de cumplir con los más elementales deberes como ciudadano, como maestro y como Inspector de Escuelas, si no enviara a Ud. mi más caluroso aplauso por su circular No. 1 del 19 de enero de este año, dirigida a los señores Gobernadores, en la cual se busca el bien para los niños sin padres o de padres abandonados. Como ciudadano aplaudo; como maestro se lo agradezco cordial e infinitamente. Aprovechando la oportunidad para saludarle queda a su honoroso y grato servicio atentamente.

ra a Ud. mi más caluroso aplauso por su circular No. 1 del 19 de enero de este año, dirigida a los señores Gobernadores, en la cual se busca el bien para los niños sin padres o de padres abandonados. Como ciudadano aplaudo; como maestro se lo agradezco cordial e infinitamente. Aprovechando la oportunidad para saludarle queda a su honoroso y grato servicio atentamente.

RAMIRO AGUILAR V.  
Inspector Provincial de Escuelas.

## Nota comercial

7 de Febrero de 1927.  
Sr. Director de EL MUNDO

Presente.

Muy estimado señor:

Por la presente tenemos el gusto de participarle que, hemos trasladado nuestras oficinas, frente al Teatro Variedades, al local que ocupó la "Imprenta Bonilla", en donde estamos como de

costumbre a sus gratas órdenes, y nos seguiremos ocupando del negocio de ampliaciones de retratos, venta de marcos, vidrios y novedades artísticas. Sin otro particular sino que mande a sus afmos. amigos y Sr. Ss.,  
Mundial Company Limited  
C. MENDIVIELSO A.,  
Gerente.

## Fallecimiento de doña Lola de Murillo

Ha fallecido en esta capital la señora doña Lola Mora de Murillo, esposa de don Juan Vicente Murillo. Era una dama estimable que disfrutaba de muchas simpatías. Su muerte ha causado una enorme tristeza.

El sepelio se verificó ayer. A la familia doliente le damos el pésame más sentido, especialmente a don Juan Vicente Murillo y don Victor Mora y señora.

## La alameda al Estadio

Tenemos informes de que nuestro Gobernador activará la construcción de la alameda de la Sabana iniciada por el Lic. Sotela a principios del año pasado. En verdad sería de lamentar que se dejara inconclusa esa obra y al efecto desearíamos que los que se preocupan de esa clase de trabajos como don Alfredo Anderson colaboraran decididamente con el señor Gobernador en el sentido indicado.

que se dejara inconclusa esa obra y al efecto desearíamos que los que se preocupan de esa clase de trabajos como don Alfredo Anderson colaboraran decididamente con el señor Gobernador en el sentido indicado.

Hemos recibido de WOLFINGER KNITTING MILLS, Inc. — Medias y Calcetines de la acreditada marca "EL LOBO".  
ATMETLLA Hnos., Agentes y Distribuidores

## Noticias que circulan sobre la Orquesta Sinfonica

Ayer tarde circularon en esta capital algunas versiones sobre el viaje de la Orquesta Sinfónica. Se decía que en México había causado malestar el hecho que debutara en Guatemala antes que allá, y que al respecto tomaban en cuenta la ayuda pecuniaria del gobierno. Y el rumor llegaba hasta el extremo de pronosticar un regreso.

En los países no tienen fundamento ya que las únicas noticias frescas de los artistas han sido transmitidas por cables o telegramas que nada dicen del caso. No sabemos cuál sea el origen de tales rumores.

## El arreglo de las calles de San José

Se nos informa que un grupo de vecinos pedirá al señor Presidente Municipal que convoque a las Comisiones Técnicas para activar el asunto de la pavimentación de San José.

La obra la suma de cinco millones de colones que pagarán los vecinos y el fondo municipal. Lo cierto de todo es que han llegado aplanadoras nuevas y que no hay piedra suficiente para los trabajos ni se ha aprobado debidamente el plan de la pavimentación.

Como se sabe, este asunto quedó en suspenso el año pasado y todavía no se han reunido los encargados de formular las bases de la licitación.

Pasará el verano y seguirán nuestras calles en el mismo estado.

# Cemento \$15.50

## HIERRO RETORCIDO \$15.00 quintal

Gran rebaja de precios en todos nuestros artículos

### Adela v. de Jiménez e hijos

EL ULTIMO GRITO DE D'ANNUNZIO

LA GARRA DE ROMA

D'Annunzio, desde Gardona, solitaria aldehuela montañosa, ha hecho célebre su retiro por las innumerables proclamas lanzadas al mundo exterior, mensajes tan trascendentales como los poemas de su época primera.

La cúspide de Monte Nevoso, —de donde D'Annunzio tomó su título— fué ofrecida hace algunos meses al poeta por el propietario, para que tomase posesión de ella en vida. El propietario era el Príncipe Hermann Schönburg Waldenburg, que transmitió la oferta por conducto del señor Mussolini, hermano del Duce, quien a su vez la puso en conocimiento de D'Annunzio decida entre otras cosas:

Con un orgullo gallardo, en contraste con la humildad irrisiciana, he asumido la ideal posesión de todos los altos picos. Siempre he aspirado ardientemente a los encumbrados feudos alpinos.

Entonces fué cuando D'Annunzio dirigió la palabra a un grupo de personas que habían recorrido numerosas millas por dar la bienvenida al glorioso vecino de las nubes.

El discurso fué transcripto a los periódicos estadounidenses por Felix Ratto, periodista italiano, que hizo una peregrinación al retiro montañoso. Hélo aquí:

Como poeta hablo el lenguaje de aquellos cuyas visiones están posadas en los más altos picos de estos cerros o de aquellas montañas siempre sobre las nubes, donde las fantasías pueden serenamente errar en la atmósfera clara, oculta a la vista y al entendimiento de las multitudes rampantes. Pero, como el trueno sigue al relámpago, a veces resuena el lenguaje del poeta, y el pueblo escucha los secretos mensajes en los ruidos volcánicos.

Cuando yo digo: "Asumo la ideal posesión de los más altos picos", hablo el lenguaje del poeta y me dirijo a los cuarenta y dos millones de italianos tendidos en los valles, en las montañas y en las cañadas, diciéndoles que ellos, también, deben tomar posesión primero idealmente, de las más elevadas cúspides de las antiguas glorias de Roma. Una vez que un ideal se ha convertido en hábito, ningún poder o fuerza puede evitar que ese ideal sea un hecho.

Así, pues,—prosiguió D'Annunzio,—yo ruego a Italia que alce sus ojos a las visiones sobre las nubes y contemple las glorias de la antigua Roma, cuando Roma y su civilización eran el orgullo de cada romano de uno a otro confín del Mediterráneo y más allá de las fronteras persas.

En octubre último nuestro gran líder le habló en Milán a sus modernas legiones romanas en estos términos:

Tengo una cita. Es un futuro no remoto, os diré el lugar, y como sé que me seguiréis. Lo sé que vosotros estaréis allí con mígo.

Las multitudes entendieron, y se estremecieron y aplaudieron, y juraron lealmente seguir a su líder cuando resolviese conducirlos. El gran líder de Italia no designó esa ocasión el lugar de la cita, pero yo, un poeta, tengo visiones, los líderes dirigen; ellos encauzan las acciones de los hombres; los orientan a sus destinos. Pero yo como poeta, inspiro desdinos, los inspiro para que canten mis visiones.

Veo una Italia de cuarenta y cinco millones de almas encerradas en una pobre península, despertando en su sueño y repasando la historia, hermosa historia de la grandeza de la antigua Roma cuando el Mediterráneo era un lago romano y Siria era una provincia romana.

Italia gobernó esa gran área aun en días en que se necesitaban varios meses para atravesarla, cuando se requería mucho tiempo para enviar órdenes y mensajes a los gobernadores de las provincias. Sin embargo ella rigió esas tierras distantes con tanta

gloria, que, entre las razas sujetas, el miedo y admiración a Roma era algo común y corriente.

Italia implantó su civilización allí y todavía hoy, después de centurias de ausencia, los musulmanes no han sido capaces de expirar los nombres romanos, dados durante el período de gloria de Roma a las ciudades y a las comarcas.

Roma gobernó el Asia menor desde el Mar Negro hasta el Mediterráneo. Una fértil tierra que Dios hizo hermosa. Roma la hizo grande y los musulmanes la han profanado; una tierra rica en mineras y en recursos naturales tan bella que Dios creó al primer hombre en esas regiones orientales, y tan extensas que pueden albergar a una población de centenares de millones de almas.

Esa tierra está hoy cubierta de sangre, sangre cristiana, sangre de los que marcharon tras la Cruz, que los musulmanes han hecho correr como arroyos, despojos de largas centurias de contacto con la civilización occidental, sin haber podido asimilar la cultura de Occidente.

Italia. Es tuya por la razón. Es tuya por el derecho.

Roma la gobernó, Roma educó su civilización; Roma incultó libremente su cultura mientras fué viril; Roma decayó y se retiró cuando su virilidad succumbió al ocio y a la indolencia.

Hoy, pasadas tantas centurias de inercia, Italia ha despertado; ha despertado para encontrar su alma; despertado a la conciencia de su pasado glorioso y a sus futuros proyectos; despertado para interpretar en actos las visiones de sus poetas, para realizar las glorias más grandes.

Asia Menor, la cuna de las primitiva civilización humana; Siria, la cuna de nuestra fe, están invitando una vez más a sus antiguos poseedores para que se apoderen de ellas y expulsen a los musulmanes a las remotas regiones del Asia, donde las hordas salvajes destruyeron la civilización occidental en la Edad Media, y en un tiempo sitiaron a Viena.

Italia, como los modernos Cruzados, atacará la Media Luna, y esta vez la Cruz resultará victoriosa.

La cuenca oriental del Mediterráneo, el viejo Imperio de Turquía, Albania, las costas de África, son romanos, romanos por su civilización, romanos por su cultura, romanos por su derecho. Con un leve esfuerzo, caerán en regazos de Italia como la fruta madura de un árbol viril.

Millones de italianos que vivían en una pequeña y relativamente pobre península han ido a países extranjeros y se han perdido para Italia. Van al Nuevo Mundo; se les puede identificar por sus nombres, aún en Sud América. Pero desde que se establecen allí les perdemos para siempre.

Italia debe tener un imperio colonial propio para la colonización. No es solamente por su gloria; por lo que Italia debe expandirse, sino por su propia conservación para sobrevivir. El premio es grande.

El sacrificio también es grande. La propia disciplina, la abnegación y aun la ofrenda de nuestras vidas, harán una posible Italia gloriosa. Grande es el sacrificio, pero más grande es el galardón.

Italia el destino te urge. Tu deber ante la antigua gloria de Roma, el deber ante tu sangre, el deber ante tu propios hijos. Despierta! Marcha y toma posesión de las tierras desvastadas, que como una mujer arrancada del seno de su hogar y conducida a una cueva de ladrones en medio de ámparas montañas, tiende sus brazos hacia su salvador para que vraya libertarla.

Cuando Italia se resuelva a marchar hacia ese destino, nadie se interpondrá a su paso. La Cristiandad la aplaudirá. Sus hijos de todos los confines

El secreto de una madre El Rey que Rabió

El emocionante drama de arte francés, titulado EL SECRETO DE UNA MADRE será exhibido esta noche en el América, a Roma es siete.

Es esta una obra de excepcional belleza artística, tanto por el argumento que desenvuelve, como por la manera como está presentada. La figura de Marcel Vincent, el pobre abandonado, el hijo exposito, es de relieve muy hondo, y despierta la más viva simpatía del espectador desde las primeras escenas. Por su interés por la notabilísima interpretación de este precioso drama, es que el público acude siempre a admirarlo cuando es anunciado en la pantalla del América.

La delicata y piadosa zarzuela EL REY QUE RABIO, será puesta en escena esta noche a las 8:30 p.m., por la Compañía Gloria de Armiñón.

Sabemos que la obra ha sido estudiada a conciencia, y algunos ramos que la compañía ganará en esta jornada un nuevo laurel. Buenos ratos pasará el público josefino, viendo al actor cómico señor Leoncio Martínez, en su papel de Jeremías, que debe ser muy familiar; Jeremías llorará, pues esta noche, a todo su sabor. En cuanto al REY, desde de ahora nos prometemos aplaudir a Gloria, quien nos hará un rey de primo cartel, cantando su role con el gusto y la intención que Gloria sabe poner en todo lo que canta. Muy bella noche se nos prepara, y por cierto que no la perderemos.

CEMENTO \$15.50 Adela v. de Jimenez e hijos

TEATRO ADELA

LA HORDA MALDITA es la cinta que se proyectará esta noche en el Adela, en la función única de las siete. Es una de las más selectas películas seleccionadas de la Paramount y tienen a su cargo los roles de protagonistas un astro tan fulgurante como Jack Holt y una estrella tan encantadora de los ojos y del alma de los espectadores como Louis Wilson. El tema es por demás interesante. Se trata de aventuras extraordinarias de valor, carácter y virilidad, que tienen por eje un bello idilio de amor en la época ya lejana en que, comenzando a fomentarse con gran intensidad el desarrollo industrial, agrícola y comercial, los conquistadores del progreso se batían en los solitarios territorios de la nueva República con las inmensas hordas de bárbaros salvajes que oponían un obstáculo casi invencible a sus empresas, pero que al fin fue vencido en una lucha titánica digna de la epopeya. Es por lo tanto esta hermosa film tanto un espectáculo como arrebatador de los que distraen el espíritu de todas las preocupaciones de la vida diaria, como una enseñanza útil para medir el poder de la voluntad humana. Recomendamos calurosamente la proyección de esta noche en el Adela a todos nuestros estimados lectores.

de la tierra se congregarán en la Roma reducida en la Roma regenerada, en una joven Roma inculada con un nuevo espíritu de opulencia y de gloria. Los líderes políticos de Italia tienen que hablar en un idioma circunspecto, pero un poeta no sabe de reglas, las visiones no pueden ser encadenadas, los sueños no pueden ser controlados. Por lo mismo yo apunto hacia el Asia Menor, el despojado y fértil Jardín de Dios, como el lugar al cual el gran líder de Italia se refirió al hablar de la cita. ¡Venid! Es vuestra por la razón. Vuestra por el derecho.

El Amor en Estados Unidos

No. señor, yo no voy a la escuela

En una reunión social conocida no hace mucho a una chiqueta de catorce años. Bonita. En el curso de la conversación, y queriendo mantener ésta en el plano que corresponde a una criatura de esa edad, le pregunté en qué grado estaba en la escuela que asistía.

—No, señor, me contestó, yo no asisto a la escuela. —¿Profesores en la casa? le pregunté, sabiendo que la ley obligaba a una niña de su edad asistir a la escuela.

—Hace un año me casé, contestó la chiqueta. —¿Oh, casada usted, a su edad? exclamé sorprendido.

—No precisamente casada, contestó la niña. Hace algunos meses que soy divorciada.

¿Se sorprende mi lector a quien con tanta frecuencia impongo de cosas tan raras?

Dejemos a un lado este incidente personal y dirijamos la mirada a la estadística. Hay en los Estados Unidos 5,554 niñas casadas que tienen menos de quince años, y 51 niñas de menos de 15 años que son divorciadas y 296 son viudas. Casadas de quince años de edad hay 12,834; y de esta misma edad hay 449 viudas o divorciadas. El año antepasado se casaron 131 niñas de quince años, 28 de catorce y 3 de trece años.

¿Qué tiene de raro que este cronista se haya encontrado con una divorciada de catorce años?

Un proyecto de ley que acaba de presentarse a la legislatura de Nueva York fija la edad mínima para casarse en 16 años. Y otro proyecto exige que ninguna pareja puede casarse a menos que los novios se hayan conocido durante cinco días. Parece que esto no es mucho pedir. Pero innumerables son los que se conocen aquí una noche en un baile público y se casan a la mañana siguiente.

CARLOS QUINCY

Teatro Moderno

Hoy a las 7 p.m. se concluirá en el Moderno la proyección de la gran superjoya Universal EL SOL DE MEDIA NOCHE, convirtiéndose los últimos rollos que son de una emoción indescriptible y en los que Laura La Planie, Pat O'Malley y demás intérpretes desarrollan admirablemente el tema de este sublime fotodrama reconstructivo de la vida del estallido de la guerra europea que trajo como consecuencia la diluación de aquel antiguo imperio.

A las 8:30 p.m. trabajará la Compañía de Grandes Revistas para presentar por última vez la más hermosa y completa de las atracciones de ese género que

Salió para Alemania, el Dr. Muehlens

En la mañana de ayer salió de esta capital con destino a su patria el eminente médico alemán Dr. P. Muehlens, Profesor del Instituto de Enfermedades Tropicales, de Hamburgo.

La estadía en Costa Rica del Profesor Muehlens fué muy corta, pero no obstante eso nos dejó algo de su mucho saber en la interesantísima conferencia que sobre enfermedades tropicales, dictó en la Escuela Vitálica Marañal.

A la Estación del Atlántico acudieron numerosas personas a despedir al estimable Doctor, a quien deseamos un feliz viaje.



TODO LISTO PARA LA FIESTA! PERO si un dolor ataca a cualquiera de sus invitados? Agregue a los preparativos un tubo de CAFIASPIRINA. Alivia rápidamente los dolores de toda clase, levanta las fuerzas y no afecta el corazón ni los riñones. Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una. ¡No acepte tabletas sueltas!

Una escolar cura la bronquitis con remedio externo

Señorita Chinchilla usa moderno ungüento, que simplemente se frota al acostarse.

En todas partes del mundo la gente progresiva inmediatamente reconoce el valor curativo producido por fricciones e inhalaciones en el tratamiento de las afecciones catarrales. La Srita Chinchilla, de la Avenida Central, se expresa así:

"He usado el Vicks VapoRub para la bronquitis y un fuerte resfriado que en diferentes ocasiones me atacaron. Los resultados obtenidos fueron espléndidos por lo que consideramos el tratamiento indispensable en nuestro hogar".

Obra de dos modos

Para la tos, resfriados del pecho, garganta irritada o bronquitis, simplemente frótese el Vicks sobre la garganta y el pecho al acostarse. Sus ingredientes se vaporizan con el calor del cuerpo y son inhalados directamente a las partes inflamadas, desprendiendo la flema y despejando las vías respiratorias.

A la vez, el Vicks penetra en la piel y la estimula como una cataplasma, extrayendo el dolor. Esta acción ayuda a los vapores inhalados a deshacer la congestión.

Es bueno especialmente para los niños porque no hay necesidad de administrar tanta medicina interna que suele desarreglarles el delicado estómago.

VICKS VAPORUB para Toda Afección Catarral

El pago a los empleados municipales

En la última sesión municipal el Regidor Cardos propuso que no se girara ningún sueldo municipal hasta tanto no se definiera el pago de los empleados de la Contaduría Municipal, a quienes se les ha demorado su salario durante tres quincenas, con pretexto del arreglo de la oficina y de la reforma proyectada al presupuesto.

Según entendemos de seguir las cosas como están y a desorganizarse esa oficina, pues los empleados no pueden seguir trabajando gratis, habiendo fondos suficientes en caja.

VENDO Cocinas Inglesas de Carbón MUY ECONOMICAS Dos Cafeteras Niqueladas Nuevas DE SESENTA CAFES POR OPERACION Mil Sillas Usadas EN PERFECTO BUEN ESTADO Tres Cajas de Hierro MARVIN TOMAS FERNANDEZ Apart. 614 Departamento Almacén Tel. 198

# El Aviso Oportuno

## PAGO ANTICIPADO

LLAME AL TELEFONO 86.—CASA FAMILIA Chepita Sibaja— para averiguar por habitaciones y alimentación BIEN. Precios de estudiante. Situada esquina opuesta "El Refugio".

**MAGNIFICO LOCAL PARA NEGOCIO.** — Vendo una esquina para negocio, sola o con una casa contigua, en el mejor punto de comercio de Guadalupe, el local es el que ocupa don Flavio Esquivel con su refresquería La Mirella. Aproveche esta oportunidad si quiere hacer dinero. Entenderse con Eladio Gutiérrez, en Guadalupe.

**DIEZ MIL COLONES** se dan interés, largo plazo, garantía casas en San José. Informa esta Administración o Teléfono 1002.

**PATENTE ESCOLAR.** — Se avisa a todos los que tienen establecimientos de licores que la Patente de Cerveza y Licores del país, debe pagarse dentro de los primeros quince días hábiles de este mes. A partir del día veinte del corriente se recargará un 25 por ciento sobre la Patente.

La Tesorería está situada en el local que ocupa el Control, 200 varas al Este del Correo. — El Tesorero Escolar, Luis G. Bonilla.— Vo. Bo. El Presidente de la Junta Escolar, Juan Arias R.

**REPARACION**, toda clase máquinas escribir, calcular, registradoras. — Buenas máquinas para vender a precios bajos. Andrés Masías. GENERAL MACHINE EXCHANGE. Costado Oeste Parque Central. Teléfono, 537.

**CURSO ELEMENTAL DE CASTELLANO.** Durante los meses de verano daré un Curso Elemental de Gramática y Literatura. Las clases empezarán en la segunda quincena de este mes. Para matricularse basta solicitarlo al que suscribe. El precio, en grupos mayores de tres alumnos, es de ₡ 5.00 mensuales. — Rogelio Sotela. San José, Enero 6 de 1927.

**CONVIENE.** A los propietarios de casas de alquileres afiliarse a la "Oficina de Cobros" que lleva registro de los inquilinos morosos y anuncia las casas desocupadas. Pasaje Chacón. Tel. 289.

**CUANDO NECESITE** un trabajo de tintorería, llame al teléfono 1271. Se tinte toda clase de trajes de hombres y de señoras, también géneros tramados con algodón. Carlos Peralta, Cuesta de Moras.

**HIERRO NUEVO,** Inglés, más barato que lo que Ud. puede conseguir en plaza, vende Nicolás Montero.—Teléfono No. 778.

**NIVEL** de Ingeniero, de segunda mano, se compra. Informes con precio al Apartado 819.

**HA LLEGADO A ESTA CAPITAL** el famoso mecánico Sr. Rafael Venegas V., especialista en arreglos de máquinas de coser, y afiladuras en las cuchillas guillotinas, el cual les dá un temple garantizado. Ordenses: Calle, Paseo de la Vaca, No. 336.

**MATRIMONIO** tenemos un dormitorio con todo confort para alquilar en casa honorable. 50 varas Sur Colegio Señoritas donde vivía el Ingeniero don Luis Loria.

**PRENDEDOR** de una barra platino con cinco brillantes se perdió en el baile del Teatro Nacional. Se gratificará a quien lo presente en casa de don Carlos María Jiménez.

**ALQUILO MI CASA** de habitación amueblada para familia pequeña, por contrato de un año. Teléfono 278. María J. de Cabezas Gómez.

**MUEBLES BARATOS.** Por la tercera parte de su valor se vende el mobiliario de una casa de familia. Pueden verse de 12 a 5 p. m. en la casa No. 830, 50 varas al Norte de la Botica Astorga.

**RADIO.** Vendo aparato, onda corta, con un paso de amplificación de **Audiofrecuencia**, baterías "A" y "E". Teléfonos, Antena, y Tierra; muy barato. Informes en esta Administración.

**POR AUSENTARME** del país vendo todos los muebles de mi casa de habitación, mi caballo y mi auto. — Wilhelm Steinvorth.

**LOTE PARA CONSTRUIR.** Se vende uno en San Francisco de Mata Redonda, frente a la casa de don Jaime Rojas. Informes, Apartado 343.

A las 7 — Por última Vez —

la sentimental película Francesa

**EL SECRETO DE UNA MADRE**

Luneta, Butacas y Palcos 0.50 Galería 0.15

---

A las 8.30 La Compañía de Zarzuela y Operetas

**GLORIA DE ARMIÑAN**

la inmortal Zarzuela en tres actos dividida en 8 cuadros

**EL REY QUE RABIO**

creación de Gloria de Armiñan — Leoncio Martín y Mario Ramos

**OJO — ENTRADA UN COLON — OJO**

**ADELA**

A las 7 p. m.

**La Horda Maldita**

Entrada . . . . ₡ 0.25  
Galería . . . . 0.10

---

**TEATRO MODERNO**

Gran Compañía de Revistas

Hoy Miércoles 9 de Febrero Hoy  
A las 8.30 p. m.

Definitivamente por última vez,  
La obra gigante

La más grandiosa revista presentada en Centro y Sud América

**Méndez - Folies**

LUNETAS . . . . . ₡ 1.00  
BUTACA . . . . .  
ENTRADA A PALCO . . . . .  
GALERIA . . . . . ₡ 0.50

A las 7 p. m. — Últimos rollos de la super-joya

**EL SOL DE MEDIA NOCHE**

por Laura La Plante y Pat O'Malley

ENTRADA ₡ 0.50 — GALERIA ₡ 0.15

**Aerogramas de última hora**

**NUEVAS TROPAS INGLESAS PARA CHINA**

Londres, 8.—La situación política en China no ha cambiado. El Gobierno ha dispuesto enviar un nuevo contingente de tropas, con el fin de proteger la vida de los ingleses que se encuentran en peligro. Si el peligro de la guerra civil en Shanghai desaparece, no habrá necesidad de un desembarco.

Baldwin, al contestar la nota de Mac Donald, dice que su deseo era enviar policía londinense, pero que en vista del fracaso envió tropas.

**LLEGA A NUEVA YORK EL OBISPO DIAZ**

Nueva York, 8.—El Obispo Diaz, expulsado de México, se encuentra en esta capital, y proyecta visitar Washington para presentar sus respetos a los delegados apostólicos.

**IMPORTANTES NOTICIAS SOBRE EL COMBATE EN CHINANDEGA**

Managua, 8.—Noticias oficiales recibidas esta mañana de Chinandega, indican que la lucha continúa allí con todo ardor. Los liberales, durante las horas de la noche, han logrado atrincherarse en el centro de la ciudad y con cuatro ametralladoras emplazadas en la torre de la iglesia del Calvario, hostilizan los refuerzos de los conservadores. Los aeroplanos atacantes continúan sus operaciones en la zona. El General Parajón continúa al mando de los liberales y el General Viquez encabeza las tropas conservadoras situadas en el sector de Chinandega. El General Diego Vargas, con varios centenares de conservadores, atacó el Sureste de la ciudad y envió refuerzos al General Viquez. En Managua continúa el reclutamiento obligatorio. Todos

los jóvenes capacitados para el servicio, son enviados a la zona del combate.

Acaban de ser enviados cuatrocientos hombres a Chinandega.

Los conservadores se encuentran muy preocupados por saber la fuente de donde los liberales han obtenido los pertrechos que usan en la batalla.

Los telégrafos, teléfonos y ferrocarriles continúan incomunicados.

Managua, 8.—Los liberales ocupan casi toda la ciudad de Chinandega. Más de 10 manzanas se encuentran en ruinas. Los conservadores esperan refuerzos para recuperar el terreno perdido. Han perecido más de 75 personas. Los heridos pasan de doscientos.

Los aviadores americanos que pelean en las filas de los conservadores, han salido para el campo de combate llevando ametralladoras.

**LOS AVIADORES PANAMERICANOS LLEGAN A PERU**

Lima, 8.—Los aviadores del vuelo panamericano llegaron aquí a las 11.5 hs. (frontera chileno-peruana). En ferrocarril los oficiales se trasladarán a La Paz, llevando el mensaje del Presidente Coolidge.

**LOS CONSERVADORES RECUPERAN CHINANDEGA ??**

Managua, 8.—Braith (aviador americano), ha regresado de Chinandega y anuncia que las tropas de Diaz entraron a la ciudad después de que los liberales izaron bandera blanca.

**NOTICIAS DE MEXICO**

**SEVEN MIL PESOS PARA CARRETERAS**

México, 8.—Gobierno dedica

política de mi país. Dijo que la formación del sentimiento nacionalista en los países Latino-americanos, había seguido a la invasión de esos países por el capital americano, que este sentimiento podría eventualmente encontrar expresión por medio de las armas, como en la China; agregó: Actualmente podemos dominar cualquier revuelta en la América Latina mediante unos cuantos cañones y varios grupos de soldados de infantería de marina, pero no siempre podremos hacer lo mismo. En la América Latina se ha formado un bloque cultural y cuando este movimiento se solidifique, presentará una fuerza tan grande en población, como la de los Estados Unidos y tres veces mayor en extensión territorial. Dijo que el remedio debería encontrarse en Nueva York, poniéndole barrera a la política imperialista del capitalismo.

**ASAMBLEA EN CONTRA DE LA POLITICA DE LOS ESTADOS UNIDOS EN NICARAGUA**

México, 8.—La noche del último domingo se celebró en Santiago de Chile una Magna Asamblea de Obreros y Estudiantes, en contra de la actitud asumida por los Estados Unidos en Nicaragua. Se trató en la orden del día de organizar una manifestación en contra de Norte América para la llegada de los aviadores del vuelo de buena voluntad. Dijo que ante el problema de la intervención americana, se dividaban del problema con Perú, país hermano. El acto terminó con vivas al Perú y amistad extranjeras si continúa igual la guerra chilena.

**INAUGURACION DEL SERVICIO AEREO ENTRE LA CAPITAL Y MATAMOROS**

México, 8.—A fines del presente mes se inaugurará el servicio aéreo de carga y pasajeros entre esta capital y Matamoros, del Estado de Tamaulipas, a cargo de una empresa nacional.

**LEVANTAMIENTO DE LATINO-AMERICA CONTRA CONCESIONES EXTRANJERAS**

México, 8.—El economista Scott Hearing en su discurso pronunciado ante la Sociedad Community Church, de Nueva York, predijo que "antes de mucho tiempo habrá levantado toda la América Latina, en Movimiento Nacionalista, actualmente en lucha, contra concesiones extranjeras si continúa igual la

**COCINAS CON HORNO**

Durables, portátiles, económicas  
La última palabra en cocinas eléctricas  
Muy pronto conocerá nuestro público  
la cocina moderna  
12 combinaciones

Importadores:

**GONZALO ESQUIVEL**

100 varas al Norte de la tienda  
de don Chepe Esquivel

**Mayor Belleza  
Mayor Capacidad  
El Nuevo ROADSTER SPORT**

En la avenida, cual en el salón de exhibición, el Sport Roadster Dodge Brothers ha de cautivarle. La suprema elegancia de sus líneas le granjean tal favor que los están comprando miles de personas que pueden poseer los automóviles más costosos.

La belleza de colorido seduce asimismo. La queado de brillante verde faisán con franjeado verde perzid. Tapicería, color gris, de verdadera piel al estilo español. Elegante capota, color canela, soportada por arcos de madera natural—ruedas de madera natural.

El pescante acomoda bien a dos pasajeros más y aumenta la esbeltez del coche, siendo sumamente amplio el espacio del equipaje.

Imp. EL MUNDO

PARA CURAR ó ALIVIAR LA

**TOS**

TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS  
**PASTILLAS PECTORALES**  
DEL  
**Dr. ANDREU**  
Pidanse en las farmacias

**ASMÁTICOS**  
usad los CIGARRILLOS y PAPELES  
AZOADOS del mismo AUTOR,  
que calman el  
**ASMA**  
al instante, por  
fuerte que sea